

## IV. Auszeichnungen.

Der Gemeinderat hat in Anerkennung hervorragender Verdienste von Mitbürgern um den Staat, die Gemeinde oder auf humanitärem und gemeinnützigem Gebiete eine Reihe von Auszeichnungen verliehen. Es erhielten:

### Das tagfreie Bürgerrecht der Stadt Wien:

Moriz Preyer, Magistratsdirektor i. P., in Würdigung seiner mehr als 40jährigen ausgezeichneten Dienstleistung (13. Jänner);

Josef Rißaweg, Gemeinderat und Stadtrat, in Anerkennung seiner langjährigen gemeinnützigen Tätigkeit (27. März);

August Schaffer, k. k. Professor und Direktor der kaiserl. Gemäldegalerie, in Anerkennung seiner Verdienste auf dem Gebiete der Kunst (26. Mai) und

Dr. Franz Kapaun, dipl. Ingenieur, Betriebsdirektor der städt. Gaswerke i. P., in dankbarer Anerkennung seiner um die Stadt Wien erworbenen Verdienste (27. Oktober);

### Das Bürgerrecht mit Rücksicht der Taten:

Josef Victorin, Magistratsrat, in Anerkennung seiner mehr als 25jährigen ausgezeichneten Tätigkeit im Bezirksschulratsbureau (20. Februar);

Edmund Guschelbauer, Volksjänger, anlässlich der Feier seines 40jährigen Berufsjubiläums (27. Februar);

Johann Heindl, Kunst- und Paramentenhändler, in Anerkennung seiner gemeinnützigen Tätigkeit (27. März);

Ernst Bergani, Herausgeber des „Deutsches Volksblatt“, in Anerkennung seiner Tätigkeit zur Förderung der Gemeindeinteressen (12. Mai);

Josef Feichtinger, Bezirksrat des V. Bezirkes, in Anerkennung seiner Verdienste um das allgemeine Wohl (27. Oktober);

Rudolf Otto Maas, Chef der Firma „Haafenstein und Vogler“, in Anerkennung seiner Verdienste um die Förderung des Fremdenverkehrs in Wien (20. November);

Wilhelm recte Wenzel Seidl, Volksjänger, anlässlich der Feier seines 40jährigen Jubiläums als Volksjänger (4. Dezember);

**die doppelt große goldene Salvator-Medaille:**

Alexander Freiherr von Helfert, Excellenz, anlässlich der Feier seiner goldenen Hochzeit (3. Februar);

Emygdius Taliani, Cardinal und apostolischer Nuntius in Wien, anlässlich seines Scheidens aus Wien in dankbarer Erinnerung an seine hiesige Tätigkeit (9. Juni);

Josef Schlögl, Gemeinderat, in Anerkennung seiner 30jährigen Tätigkeit als Mitglied kommunaler Vertretungskörper (4. Dezember);

**die große goldene Salvator-Medaille:**

Gustav Becker, Gemeinderat, anlässlich der Vollendung seines 70. Lebensjahres in Würdigung seiner großen Verdienste um das Wohl der Gemeinde Wien (10. Februar);

Dr. Karl Reitler, Magistratsrat, in Anerkennung seiner großen Verdienste (10. Februar);

Dr. Ignaz Winkelmayr, Pfarrer in Gersthof, in Anerkennung seiner Verdienste um die Pfarrkirche und die Pfarrgemeinde Gersthof (20. Februar);

Friedrich Bayer, Magistratsrat, in Anerkennung seiner vieljährigen, vorzüglichen und wiederholt belobten Dienstleistung, insbesondere seines mehr als zehnjährigen Wirkens als Leiter des magistratischen Bezirksamtes für den V. Bezirk, welches er unter schwierigen Verhältnissen auch aktiviert hatte (13. März);

Franz Böck, k. k. Baurat und Baudirektor der Union-Baugesellschaft, anlässlich der Vollendung seines 70. Lebensjahres in Anerkennung seiner für die Gemeinde Wien ersprießlichen Tätigkeit (27. März);

Josef Schmalzhofer, k. u. k. Hofbaumeister, in Anerkennung seiner Verdienste auf dem Gebiete des Bauwesens in Wien und seiner humanitären Wirksamkeit (24. April);

Johann Komenda, Stiftshofmeister des Stiftes Klosterneuburg, in Anerkennung seines seelsorglichen und charitativen Wirkens in Wien (26. Juni);

Moisia Weidinger, Waisenuutter des VII. Bezirkes, in Anerkennung ihrer humanitären Wirksamkeit auf dem Gebiete der Armen- und Waisensorge (26. Juni);

Leonhard Karpf, fürsterzbischöflich-geistlicher Rat und Pfarrer von Simmering, anlässlich der Feier seines 40 jährigen Priesterjubiläums (7. Juli);

Franz Schmidt, k. k. Bezirksschulinspektor und Bürgererschuldirektor, in Würdigung seiner 40 jährigen ausgezeichneten Tätigkeit auf dem Gebiete des Schulwesens (13. Oktober);

Dr. Eduard Bachmann, Armenrat des I. Bezirkes, in neuerlicher Würdigung seiner Verdienste auf dem Gebiete der Armenpflege (27. Oktober);

P. Roman Kohlhofer, Pfarrer zu St. Ulrich im VII. Bezirke, anlässlich der Feier seines 40 jährigen Priesterjubiläums (4. Dezember);

Leopold Zell, Bezirksrat des VIII. Bezirkes, in Anerkennung seiner vieljährigen, selbstlosen und hervorragenden Tätigkeit auf dem Gebiete der Verwaltung und der Humanität (16. Dezember);

**die goldene Salvator-Medaille:**

Josef Fuhrmann, Hauptmann der freiwilligen Feuerwehr Altmannsdorf (2. Jänner);

Franz Hofbauer, Bürger der Stadt Wien (2. Jänner);

Jakob Nail, Hauptmann-Stellvertreter der freiwilligen Feuerwehr Altmannsdorf (2. Jänner);

- Leopold Bölk, Bürger der Stadt Wien (2. Jänner);  
 Adalbert Mihaldrer, erster Obmann-Stellvertreter des Armeninstitutes für den  
 XIV. Bezirk (13. Jänner);  
 Franz Liszkay, Hauptmann der freiwilligen Feuerwehr Penzing (23. Jänner);  
 Frater Hugo Schmitt, Mitglied der Kongregation der Christlichen Schulbrüder  
 und Vizedirektor des k. k. Waisenhauses in Wien (23. Jänner);  
 Max Kaufmann, Armenrat des XVII. Bezirkes (13. März);  
 Landstraßer Männerchor (12. Mai);  
 Franz Schlögl, Stadtbaumeister (12. Mai);  
 Ludwig Kötter, Volksschullehrer (9. Juni);  
 „Flora“, Männergesangverein im XII. Bezirke (26. Juni);  
 Schutz- und Hilfsverein Penzing (26. Juni);  
 Rudolf Gruedl, Armenrat des III. Bezirkes (14. Juli);  
 Paul Danger, Oberlehrer der Knaben- und Mädchen-Volksschule I., Bartenstein-  
 gasse 7 (4. September);  
 Karl Bart, Armenrat des VIII. Bezirkes (13. Oktober);  
 Johann Wasmuth, Armenrat des VIII. Bezirkes (13. Oktober);  
 Gaudenzdorfer freiwillige Feuerwehr (27. Oktober);  
 Kaiser-Ebersdorfer freiwillige Feuerwehr (6. November);  
 Wilhelm Winter, Armenrat des VII. Bezirkes (6. November);  
 Ludwig Beste, Armenrat des V. Bezirkes (20. November);  
 Friedrich Franke, Armenrat des V. Bezirkes (20. November);  
 Leopold Gröber, Armenrat des V. Bezirkes (20. November);  
 Johann Prutscher, Armenrat des VI. Bezirkes (20. November);  
 Ignaz Scheichl, Armenrat des V. Bezirkes (20. November);  
 Franz Wessely, Armenrat des V. Bezirkes (20. November);  
 Franz Dilger, Armenrat des V. Bezirkes (4. Dezember);  
 Karl Dimmel, Armenrat des V. Bezirkes (4. Dezember);  
 Laurenz Fuchs, Armenrat des IV. Bezirkes (4. Dezember);  
 Johann Hartl, Armenrat des II. Bezirkes (4. Dezember);  
 Franz Hübl, Armenrat des IV. Bezirkes (4. Dezember);  
 Karl Lehar, Armenrat des IV. Bezirkes (4. Dezember);  
 Justine Löw, Waisenuutter des IV. Bezirkes (4. Dezember);  
 Nikolaus Mathes, Dachdeckermeister (4. Dezember);  
 Karl Mayer, Armenrat des XVII. Bezirkes (4. Dezember);  
 Johann Nölscher, Armenrat des X. Bezirkes (4. Dezember).